

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

11.000 familias navarras recibieron 40 millones en ayudas sociales el año pasado, una cuarta parte más que en 2012

El consejero Alli ha presentado el balance de la actividad de su Departamento durante el año pasado y los principales proyectos para 2014, entre los que destaca un centro de apoyo a la autonomía de las personas

Martes, 11 de marzo de 2014

Un total de 11.133 familias recibieron 39,5 millones de euros del Gobierno de Navarra en rentas sociales y ayudas para el pago de sus alquileres durante 2013, estas cifras suponen un incremento del 26% en las rentas y ayudas concedidas y un aumento del 22% en el número de familias beneficiarias respecto al año anterior.

Del total de familias ayudadas, 9.472 recibieron la renta de inclusión social, a la que el Gobierno de Navarra destinó 37,7 millones de euros. El resto de unidades familiares, 1.661, tuvieron ayudas de emergencia para el pago de sus alquileres o la adquisición de electrodomésticos de primera necesidad.

Por otra parte, el Gobierno de Navarra promovió el año pasado la creación de 1.241 puestos de trabajo para personas en riesgo de exclusión social a través de los programas de empleo social protegido, empleo directo activo y empleo social con entidades privadas.

Estas cifras han sido dadas a conocer por el consejero de Políticas Sociales, Íñigo Alli, durante un desayuno informativo en el que ha presentado [el balance de las actuaciones de su departamento durante 2013 y los principales proyectos previstos para el presente año](#). En dicho acto le han acompañado el equipo directivo del Departamento, formado por el director general de Política Social y Consumo, Mariano Oto; la directora gerente del Instituto Navarro para la Familia e Igualdad, Teresa Nagore; el director gerente del Instituto Navarro de Deporte y Juventud, Pruden Induráin; y la directora gerente de la Agencia Navarra para la Autonomía de las Personas, Gemma Botín.

Proyectos para 2014 y blog



El consejero Alli, rodeado por su equipo directivo, se dirige a los medios de comunicación.

Entre los proyectos presentados para 2014 destaca la puesta en marcha del centro de apoyo a la autonomía de las personas, que centralizará los servicios y recursos que el Gobierno de Navarra presta a las personas con discapacidad y dependencia; la elaboración de dos proyectos de ley, uno de igualdad y otro de violencia de género que espera remitir al Parlamento en octubre o noviembre; y la redacción o actualización de nueve planes estratégicos relacionados con la atención a la infancia y la adolescencia, la atención temprana de trastornos en el desarrollo de niños de 0 a 3 años, el consumo, la cooperación internacional, la familia, la inclusión social, la inmigración, la violencia de género y el voluntariado.

El consejero Alli también ha manifestado que el Departamento de Políticas Sociales trabaja para “el desarrollo, la inclusión y la autonomía de todas las personas”. Para ello orienta sus políticas públicas hacia la prevención y dirige los recursos disponibles a “apoyos básicos e individualizados”.

Dirección General de Política Social y Consumo

Entre las principales actuaciones realizadas en 2013 por la Dirección General de Política Social y Consumo destacan los 39,5 millones de euros en rentas y ayudas sociales destinados a más de 10.000 familias. Cabe resaltar que Navarra presenta la menor tasa de pobreza de España, con un 7,3%, y que en la Comunidad Foral uno de cada 33 habitantes recibe una renta de ingresos mínimos cuando en el Estado es uno de cada 84 ciudadanos.

Durante el año pasado también se acordó una financiación estable de los servicios sociales de base durante los próximos cuatro años, que en 2013 recibieron 12,7 millones de euros y atendieron a más de 55.000 personas. En cuanto a la cooperación internacional, el Gobierno de Navarra destinó 5,1 millones de euros para financiar 42 proyectos en 17 países, con una población beneficiada de 1,9 millones de personas.

Desde esta dirección general también se lanzó el Sello Comprometido Socialmente, que concede beneficios fiscales a aquellas personas o empresas que contribuyan económicamente a financiar proyectos solidarios. En 2013 un total de 84 proyectos sociales participaron en esta iniciativa.

En cuanto a las principales actuaciones para el presente año destacan la puesta en marcha de la Estrategia Navarra de Inclusión Social, que contará con una dotación presupuestaria de más de 70 millones de euros y que ha sido diseñada junto con las entidades del tercer sector y los agentes sindicales. También se elaborarán planes estratégicos sobre la inmigración, el voluntariado, el consumo y la cooperación. Asimismo, la Dirección General de Política Social calcula que este año se incrementarán un 10% el número de familias que percibirán la renta de inclusión social.

Agencia Navarra para la Autonomía de las Personas

La Agencia Navarra para la Autonomía de las Personas pondrá en marcha a finales de este año el centro de apoyo a la autonomía, que integrará los grupos de valoración de dependencia, la oficina de vida dependiente y la oficina de ayudas técnicas. Este recurso funcionará como una ventanilla única y será también un punto de encuentro para las familias.

A esta actuación se suman la ampliación de 40 plazas en el centro ocupacional de salud mental, la financiación con 8,5 millones de euros de acciones para la prevención de la dependencia y la introducción de criterios de capacidad y entorno personal en la valoración de la dependencia.

Durante 2013 la Agencia Navarra para la Autonomía de las Personas destinó 31 millones de euros para financiar 1.200 plazas de discapacidad y de salud mental. Además concedió 183 prestaciones a personas que ocupaban una plaza no concertada en una residencia. También concertó 2.079 plazas en residencias de personas mayores y otorgó otras 757 ayudas para ciudadanos que ocupaban plazas no concertadas en estas instalaciones.

Instituto Navarro para la Familia e Igualdad

A lo largo de 2014, el Instituto Navarro para la Familia e Igualdad (INAFI) evaluará el primer plan de igualdad de oportunidades y redactará el documento que sentará las bases de una nueva ley en este

ámbito. Asimismo, elaborará el proyecto de la nueva ley foral de violencia de género, que prevé enviar al Parlamento en los meses de octubre y noviembre, y preparará un plan estratégico en este sentido.

También creará una estrategia de apoyo a las familias y una línea de ayudas para la conciliación laboral y familiar. En cuanto a los menores, actualizará el plan de atención a la infancia y a la adolescencia y diseñará nuevas figuras de acogimiento familiar de menores desprotegidos. Durante este año el INAFI también convocará los concursos para la gestión del centro de medidas judiciales para menores y de los centros de observación y acogida para menores en conflicto y de acogimiento residencial para menores en situación de desprotección.

En cuanto a la actividad realizada en 2013 por el Instituto Navarro para la Familia e Igualdad destaca el mantenimiento de la figura de los agentes de igualdad en el ámbito local y el incremento presupuestario para este fin. Asimismo, durante el año pasado se han implantado unidades de igualdad en todos los departamentos del Gobierno de Navarra, que trabajan para que en todas las políticas y acciones impulsadas esté presente la perspectiva de género.

Instituto Navarro de Deporte y Juventud

Finalmente, el Instituto Navarro de Deporte y Juventud continuará en 2014 con el fomento del deporte base, potenciará a las federaciones deportivas, colaborará en el nuevo plan estratégico de la Fundación Miguel Induráin y realizará el seguimiento del Plan Foral de Juventud aprobado el año pasado.

En 2013 22.512 menores participaron en los Juegos Deportivos de Navarra y 8.420 alumnos tomaron parte en las campañas escolares desarrolladas en más de 200 centros educativos. Durante el año pasado también se promovió el programa del Carné Joven Navarra, del que disfrutaban 49.000 jóvenes y en el que participan la Caja Rural y la Caixa.